

"LA TARDE"

Posadas, 18 de Septiembre de 1917

Los empleados y el presupuesto

Las economías en el presupuesto ya tuvimos ocasión de darnos cuenta de su relativa importancia, así como de las contadas innovaciones en el aporte de recursos. Sin embargo se creen perjudicados muchos gremios y no pocas entidades, que se han apresurado a protestar más o menos ostensiblemente. Últimamente eha tocado el turno de exteriorizar su desconfianza con el nuevo presupuesto de la administración a los empleados nacionales, a quienes la cuchilla podadora atroziza y desconfianza, haciéndoles estar en acaloradas discusiones, lanzar las amenazas, reproches y hasta amenazas.

Los empleados públicos reconocen desde luego la necesidad de las economías en el erario, pero no están conformes con el procedimiento elegido por el gobierno. Ellos hubieran preferido que las economías se hubieran buscado en otra parte pero ya que el Ejecutivo ha tenido la desdichada idea de suprimir puestos y mermar sueldos, hubiéralo hecho más reflexiva y equitativamente — dicen — porque, según esos beneméritos servidores de la patria, se han borrado sueldos y empleos necesarios en unas partes y en cambio se aumentan sueldos y empleos en otras donde solo el favor los puede autorizar.

Las supresiones de empleos y reducción de sueldos se han hecho al buen tin, aseguran los empleados. Se ha tomado por ejemplo, una dependencia, y se ha dicho: si en 1917 le cuesta al erario público 500.000 pesos, en 1918 deberá costarle tan solo 350.000. Pues bien: ¿cómo producir esa economía de 150.000 pesos? De la manera más sencilla: se suprimen tal oficina y tal otra «por innecesarias», se rebajan los sueldos de esta otra «por excesivos», y después, si aún así no se llega a la economía perseguida, se le reducen los gastos, el personal inferior, etcétera.

El lápiz lo ha hecho todo. ¿Y quien ha establecido cual es la oficina «necesaria»? Una comisión nombrada «ad hoc» por los ministros, la que no ha tenido para nada en cuenta, en muchos casos, la opinión de los jefes de las dependencias.

De ello ha resultado que esas comisiones nombradas por los ministros han procedido con criterio de Santo Oficio. En vez de podar han talado. El ministro les ha ordenado: háganme un millón de economías, y las comisiones han ahorrado el millón, a la minuta, y con la misma expeditiva rapidez con que habrían ahorrado dos o tres millones.

Probablemente habrá ocurrido «así no más» como dicen los empleados, que es manera lisa y llana de «apagar faroles». Pero también es cierto que existen en la administración nacional infinidad de empleos, cuya supresión lejos de perjudicar la buena marcha de las oficinas, la mejoraría considerablemente. En las reparticiones del estado ha venido sucediendo algo así como lo que acontecía al patrón aquel del cuento, que estaba mejor servido con un solo mucamo que con dos. Cuando tenía nada más que un sirviente, sabía éste que todas las labores debía hacerlas, y las efectuaba; pero cuando eran dos los mucamos, se discul-

FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTE LITE POR SU PROPIETARIO:

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS DE BUENOS AIRES 1909 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS — ESTERILIZACIONES — EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECEPTAS — SUEROS ARTIFICIALES — DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL

POSADAS—Misiones

paban el uno con el otro, y el patrón, al irse a vestir, se encontraba con la ropa, los botines y el sombrero sin limpiar.

Ahora que, bien mirado, los empleados no tienen la culpa de que se hayan creado puestos inútiles, y no les falta razón al quejarse de hacerles sufrir la pena de faltas que no han cometido. Echar a la calle a empleados por la sola razón de hacer economías en el presupuesto es incuestionable crueldad, porque significa condenar a la miseria a un número más o menos grande de modestas familias por torpezas ajenas; es hacerlas purgar errores cometidos por malos gobernantes. Y eso no es justo.

¿Es necesario suprimir empleos y disminuir sueldos? Ehorabuena. Pero váyanse amortizando las plazas según se produzcan las vacantes. No se nombre un solo empleado mientras haya que dejar cesante a otro por «innecesario».

Se nos dirá que de esta manera las economías vendrán despacio y urge llevarlas a cabo inmediatamente; pero aparte de que las economías perjudiciales no deben hacerse, creemos que las hechas en los empleos no son muy decisivas en la mejora de las finanzas públicas.

El verdadero inconveniente que hay en el sistema apuntado, es el de que impide, hasta cierto punto, ubicar desde ya en el presupuesto a los amigos políticos y a sus recomendados.

Cosas que parecen bolsas

A cualquiera se le ocurre que los «padres de la patria» están colocados en un plano superior al de los demás mortales, y parecería que la investidura de representantes del pueblo soberano les inmunizara de las debilidades y defectos del vulgo, sobre todo de la fea costumbre de mentir, a tal punto, que para los ciudadanos las palabras de sus diputados fueran artefactos de te o poco menos. Pero a pesar de que esto «pareciera» que debiera ser así, la conducta que observan algunos mandatarios del país no es como para dar demasiado crédito a sus afirmaciones.

Y prueba al canto.

En la discusión del proyecto sobre requisición por el gobierno de la arpillera y el hilo sisal, un senador, cuyo nombre no hace al caso consignar, se expresaba así:

«Citando precios, he de decir

que, cuando la arpillera valía 22 chelines la yarda, la bolsa se vendía a 13 centavos; ahora la arpillera vale 61 chelines, es decir, casi el triple, y la bolsa vale 23 centavos, es decir, menos de la mitad.

Por esas razones votaré en contra del artículo 4.º

Haciendo caso omiso de lo de 22 chelines la yarda y de que 23 centavos sea la mitad de 13, que evidentemente son erratas, nos encontramos que se ha querido decir que la cantidad de arpillera que antes se compraba por 22 pesos hoy cuesta 61 y que el precio de las bolsas ha subido de 13 centavos a 23.

¿Conforme? Pues vamos a ver lo que en la otra Cámara dice un diputado respecto al precio de las bolsas:

«He conversado, señor presidente, con algunos agricultores del sur de la provincia de Córdoba, los cuales me han dicho que muchos de ellos se han apresurado a comprar bolsas para la próxima cosecha, pagándolas hasta 48 centavos cada una, por que suponen que más adelante serán más caras».

Nosotros, por respecto a la investidura de sus cargos, quisieramos creer a esos señores. Pero por grande que sea nuestra fé en sus palabras no es bastante para saber el verdadero precio de las bolsas.

Uno u otro «macanear».

Exportación de manteca

Los fabricantes y exportadores de ese producto se han pasado un susto bárbaro a cuenta de una noticia muy mayor fundamento.

Se corrió la voz de que el gobierno inglés había prohibido la importación de manteca y, evidentemente, de haber sido cierto los que negocian con ese artículo hubieran pasado malos ratos.

Por que la industria manteguera se ha desarrollado extraordinariamente estos últimos años y hay grandes capitales invertidos en ella.

De su importancia puede formarse idea sabiendo que en estos momentos van en viaje 80 mil

toneladas, de 25 kilos cada uno, representando en junto dos millones de kilos con un valor superior a tres millones y medio de pesos.

Además están listos para cargar otras doscientas cincuenta toneladas, con un valor aproximado de medio millón de pesos.

Calculen si la cosa es como para «julepear».

Pero, ofortunadamente para los fabricantes y exportadores, la noticia resultó un «canard».

Las curaciones permanentes del cáncer con el radio

Según leemos en el «New York World» el doctor James Ewing, profesor de patología de la Universidad de Cornell, dió hace poco una importante conferencia, preaviniendo a la profesión médica contra los cirujanos precocinizadores del tratamiento del cáncer con radio.

El doctor Ewing llega a la conclusión, de acuerdo con otras autoridades de fama, que el radio no puede curar todas las especies de cáncer en todas las fases de su progreso, porque tiene su campo particular de acción mucho más extenso de lo que generalmente se cree.

Prácticamente todos los experimentadores han demostrado un hecho básico, es decir que el radio destruye la célula del cáncer sin producir ningún efecto desintegrante sobre los tejidos normales. La molécula del ra-

dio constituye el único agente conocido que logra obrar en esta forma y de esta calidad, de suprema importancia, ya no existe la menor duda. Esto quiere decir que, si se llegase a concentrar los rayos del radio sobre cada célula canceríca individual, este azote terrible de la humanidad desaparecería para siempre del mundo. Las razones porque su empleo no da siempre los resultados deseados son múltiples y demasiado intrincadas para su descripción en este lugar, pero existen los protocolos de tantas curaciones positivas de casos de cáncer, habitualmente considerados como desahuciados e inoperables, que finalmente se llega a la conclusión inequívoca de que la ciencia médica ha obtenido un arma potente en su lucha con esta plaga.

Una circunstancia de cardinal importancia es que el tiempo se ha pronunciado en favor del radio. Cuando las discusiones eran ardidas, hace cuatro o cinco años, la mayoría de las curaciones eran recientes y no había transcurrido el tiempo suficiente para justificar la creencia de que fueran permanentes.

Ahora, en cambio, este inconveniente ha desaparecido y se conocen muchos casos, algunos de los cuales comprendían tumores inoperables, en los que los pacientes han permanecido curados completamente durante cuatro y cinco años. Como ejemplo más admirable, el conferenciante mencionó una curación efectuada por el doctor Robert Abbe de Nueva York, el «pioneer» del empleo del radio en los Estados Unidos, quien tuvo un caso en que du-

¿Cuál es el mejor jabón?



"La Porteña"

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa Blanca para Señoras, Fiestones, Puntillas, Cambrás, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanesos, Servilletas y Rempasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES

Pidan "BOCK CENTENARIO" y "CRISTAL" Las mejores
Y las mayor de consumo en el país.—Casa Juan B. Mola y Cia.—Posadas.

Hotel 'Misiones'



**Mi amigo Don Juan Sabino
Que no vive de ilusiones
No tiene preocupaciones
Cuando toma el rico vino
Que vende el "Hotel Misiones".**



rante los once años subsiguientes a la desaparición del cáncer no se han manifestado síntomas nuevos de ninguna especie en el que en aquella época parecía estar condenado a una muerte tan terrible como prematura.

En muchas ocasiones, en cambio, sólo se han observado efectos

benéficos de carácter temporal; de manera que aun es impropio pronunciar un juicio definitivo sobre la eficacia real del radio contra las distintas especies del cáncer, hasta tanto la ciencia no haya penetrado más profundamente en los misterios del metal maravilloso.

LA GUERRA EUROPEA

**Despachos del ministro argentino en Berlín
Crisis ministerial en España**

LIBERTAD DE ARAQUISTAIN

Neutralidad de Suecia—Manifestaciones en Estocolmo—

El nuevo gabinete francés—Su presentación a las cámaras—Operaciones en el frente—Éxitos de los ingleses y escoceses—Actividad de la artillería alemana—

Bombardeo de Stuttgart y Colmer por los aliados—

El emperador austriaco en el Trentino—Ataques de los italianos—Pérdidas austriacas—Posiciones conquistadas—La situación rusa—El orden restablecido—

Gran incendio en los talleres de Puttloff.

OTRAS NOTICIAS

ARGENTINA

Buenos Aires, septiembre 18.—El Gobernador de Misiones envió un telegrama al Ministro del Interior, expresando que el Juez Letrado tiene procesado al Jefe de Policía y que la mayor parte del personal de esa repartición se encuentra detenida y procesada, lo que origina graves tropiezos al funcionamiento de la institución policial.

Simultáneamente en el mismo ministerio, se recibió otro telegrama del Juez, denunciando los procedimientos del Gobernador que entorpecen la acción de la justicia.

Dice el Juez Letrado que la Policía no cumple sus órdenes y menciona varios casos, entre ellos que un quebrado fraudulento, que el Juez mandó detenido a la Policía y que fué rechazado por el empleado policial encargado de recibirlo, el que alegó no haber orden del Gobernador.

Cita otros casos de desacato por parte de la Gobernación.

Según me informaron ambos despachos fueron puestos en conocimiento del Presidente de la República.

Buenos Aires, septiembre 18.—Comunican de Puerto Militar, que llegó allí el crucero inglés «Glasgow».

En el departamento de Relaciones Exteriores se ha recibido un despacho del ministro argentino en Berlín doctor Molina anunciando que presentó a la cancillería imperial, la nota de entrega de pasaportes al conde Luxemburg por su actuación en la legación de Buenos Aires.

El subsecretario de Relaciones Exteriores de Alemania expresó al diplomático argentino, que el gobierno alemán lamenta lo ocu-

rrido y desapruaba en absoluto los conceptos contenidos en los telegramas que fueron enviados por el ministro alemán.

Buenos Aires, septiembre 18.—Continúan desarrollándose en el mismo estado, las huelgas de los obreros del Central Córdoba y compañía de ferrocarriles de la provincia de Buenos Aires.

Los obreros mantienen en actitud pacífica pero dispuestos a no reanudar el trabajo si las empresas no acceden a su petitorio.

En las demás empresas, siguen tramitándose en forma poco optimista las reclamaciones interpuestas por el personal de las mismas.

Los obreros están resueltos a plantear la huelga general, si las empresas no dan satisfacción a sus pedidos.

Buenos Aires, septiembre 18.—Hoy volverá a reunirse la cámara de senadores.

Las noticias que se reciben del Rosario y de Santa Fe, refieren que los movimientos huelguistas se hallan en el mismo estado.

EUROPA

ESPAÑA

Madrid, septiembre 18.—Se habla insistentemente de una crisis del gabinete que preside el señor Dato.

Parece que la situación del gobierno es sumamente difícil, por no contar con apoyo en el congreso.

Madrid, septiembre 18.—Ha sido puesto en libertad el conocido libertario Luis Araquistain, director de la popular revista «España», que fué reducido a prisión a raíz del último movimiento revolucionario.

HOLANDA

Amsterdam, septiembre 18.—Telegramas de Constantinopla informan que presentó sus credenciales el nuevo embajador ante el gobierno otomano, conde Bernsotoff.

SUECIA

Estocolmo, septiembre 18.—Han tenido lugar en esta capital grandes mítines para pedir al gobierno que declare la neutralidad de Suecia en la contienda y a la vez para protestar contra los manejos de la diplomacia, que dió motivo al entredicho con la Argentina.

FRANCIA

Paris, septiembre 18.—Se espera hoy un importante debate en la cámara con motivo de la presentación del nuevo ministerio que preside M. Painlevé.

Parece que dicho gabinete no ha sido bien recibido por la opinión.

Paris, septiembre 18.—El parte oficial publicado anoche por el gobierno registra las siguientes noticias: Contingentes de tropas inglesas y escocesas efectuaron diversos raids, a las trincheras enemigas, tomando una regular cantidad de prisioneros y algunas ametralladoras.

Sigue la actividad de la artillería alemana al este de Ipré.

Los aviadores franceses bombardearon las ciudades alemanas de Stuttgart y Colmer, causando grandes perjuicios materiales.

En la zona de la Champagne los franceses continúan obteniendo progresos de importancia, habiéndose adueñado de importantes posiciones enemigas.

ITALIA

Roma, septiembre 18.—Un dirigible militar llegado a Milán en viaje hacia esta capital, dió la noticia de que el emperador Carlos de Austria, se encuentra actualmente en la línea de fuego del Trentino, observando el desarrollo de las operaciones.

Roma, septiembre 18.—Informase que se ha pedido la renuncia al ministro del departamento de Hacienda del gabinete austrohúngaro que está acusado de malos manejos de fondos.

Roma, septiembre 18.—Informaciones del Estado Mayor italiano, refieren que nuevas masas de tropas italianas arrojando fuego líquido, atacaron energicamente a los austriacos, empezando al combate por el este de Monte de San Gabriele.

El enemigo experimentó grandes pérdidas y tuvo que retirarse de importantes posiciones. La batalla continúa con fervor.

Las tropas italianas se apoderaron de otra cantidad de terreno al noroeste de Gorizia.

En el Trentino sigue con violencia el casioneo de la artillería.

RUSIA

Petrograd, septiembre 18.—Tres compañías de soldados invadieron el club del ejército y la marina y pidieron se les entregara al general Snkhombhoff, cuyo proceso se había aplazado. Los soldados querían hacer justicia sumaria, pero tal petición les fué negada.

Petrograd, septiembre 18.—El general Kaledin ha telegrafado al gobierno desmintiendo

que éste está organizando un levantamiento y manifestando que está pronto para ponerse a las órdenes del gobierno provisional.

Petrograd, septiembre 18.—Un gran incendio estalló en los talleres militares y fábricas de Puttloff.

Los daños causados por el siniestro ascienden a varios millones de rublos.

Crónica Social

Viajeros

A Azara el señor Floro A. Picos.

—A Santa Ana el señor Anibal Lesner.

—A San Ignacio el señor Luis Wahnoish.

Agradecimiento

Los deudos de Clemente Ponjate, agradecen por estas líneas a todas las personas que asistieron al funeral realizado ayer en la Iglesia Paroquial, por el eterno descanso del extinto.

NOTICIAS VARIAS

El Juzgado y la Policía

Ampliando la información que diéramos en la edición de ayer, tócanos consignar que fué detenido únicamente el oficial de justicia Calvo, quien aún permanece alojado en el departamento de Policía.

El Juez, acompañado del Fiscal y del secretario, concurrió a la Policía con objeto al parecer de levantar una investigación sobre la detención de Calvo. Enterado de esto, el Gobernador doctor Barreyro acudió a la Jefatura y ordenó al doctor Sasso que la abandonara a lo que éste accedió, retirándose junto con sus acompañantes.

Ambos funcionarios como podrá verse en nuestro servicio telegráfico, se han dirigido al Ministro del Interior en queja, a raíz de lo ocurrido.

Como periodistas que miramos por arriba de todas las miserias

los intereses generales en los que finca el adelanto y progreso del Territorio, nos apena esta sucesión continua de escándalos, que lesionan cuantiosos intereses y acarrear perjuicios de toda índole. Bueno sería que las autoridades nacionales se percataran de lo que aquí ocurre y buscaran un remedio que restablezca la normalidad, que es el anhelo de todos los hombres de trabajo.

- Reservado -
PARA LA
AGENCIA DE LOTERÍA SARA

A las familias

Se halla de nuevo entre nosotros por breves días el señor Rodolfo Walsler, socio de la conocida y acreditada casa introductora de alhajas Walsler Wal y Cia. de Bs. Aires, Florida 434.

Como siempre trae un espléndido surtido de alhajas finas y de buen gusto, las que ofrece a precios moderados y en condiciones de pago liberales.

Se hospeda en el Hotel Iguazú y comunica a su distinguida clientela que va a pedido a domicilio.

LLEGARON!

Questos Chabat—Montevideo—Rio Cuarto—Roke—Ford—Parmezano—Jamones—Salame Milán—Milanesa—Fais—Bondiola—Mortadella. Chocorote—Ajíes en vinagre—Crema de Membrillo—Girasol—Duraznos—Guida—Ciruela—Frutilla en caja de madera—Girasol—El exquisito café Oro Freso.

Almacén Popular

LIBROS NUEVOS

La "Librería del Colegio" ha recibido los siguientes libros:

- MARTINEZ ZUBIRIA
 - «Novia de vacaciones»
 - «Casa de los Cuervos»
 - «Flor de Durazno»
 - «Fuente Sellada»
 - «Alegre»
- RAFAEL BARRET
 - «El Doctor Paraguayo»
 - «Moralidades»
- BLASCO IBANEZ
 - «Los Cuatro Ginetes»
 - «Los Argonautas»
 - «Oriente»
- VARGAS VILA
 - «El Montañero»
 - «La Demencia de Job»
 - «República Romana»
 - «Claydora Roja»
 - «La Tragedia de Orfeo»

SE JUSTIFICA!

El éxito creciente de la **CASA MESEGUER** por la buena calidad y precios económicos de los artículos que vende.

Especialidad en ropas para hombres,
= Zapatería, Sombreros, =

Variedad en artículos para señoras. — Juguetes para niños y mayores.

BOLIVAR 266 M. MESEGUER—POSADAS

Casa TERZI

SASTRERIA

Establecimiento de primer orden

Mercaderías inglesas de calidad

insuperable

PLAZA 9 DE JULIO

Calle Colón N. 278

Avisos Profesionales

Dr. Andrés Chabrillón
ABOGADO

Abogado del F. O. N. E. Argentino
Banco de la Nación
de Núñez, Gibaja, Martínez y Cia.
Misiones—Calle Córdoba y Junín.
POSADAS

Lorenzo R. Piñero

ESCRIBANO NACIONAL

Atiende al público de 1 a 6 p. m.
BOLIVAR 222

Dr. Felizardo Toscano
ABOGADO

Acepta poderes-consultas verbales y por escritos.

Trata de asuntos civiles y comerciales.
Cuenta con abogados corresponsales en
Cile de Janeiro, Curitiba, Porto Alegre,
Uruguay y Posadas.
IGUAZU (ALTO PARANA) BRASIL

Dr. Roberto Martí

Abogado del Faro de Corrientes

Ha abierto su estudio en la calle
COLON N.º 65.—POSADAS

JULIO DIONISI

Constructor de obras

Planos y Presupuestos
Construcciones en general
25 DE MAYO Y ENTRE RIOS

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO
DEL

Dr. GUILLERMO VILLAFANE

Director de la Asistencia Pública

CLÍNICA MÉDICA.—CIRUGÍA
DE URGENCIA, ETC.

CONSULTAS: de 8 a 9 a. m. y de 3 a 6 p. m.

CALLE FELIX AZARA N.º 329
TELEFONO N.º 67

Eduardo R. Bianchi

ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILLÓN

Atiende asuntos judiciales y
administrativos

BOIVAR ENTRE SAN LUIS Y JUNÍN
POSADAS Misiones

Dr. Juan Parola

MÉDICO-CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras
y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de
2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de
Mayo y 3 de Febrero

Julia B. de Blanco

Partera diplomada en la Universidad
de Buenos Aires
Calle Córdoba, N.º 170-72

Adolfo J. Pomar

ADMENSOR NACIONAL

Menuras en general—Peritajes—Pro-
yectos de caminos.
Belgrano esq. Bs. Aires.

Dr. E. Domínguez Ortiz

ABOGADO

ESTUDIO: San Lorenzo 379

POSADAS MISIONES

Dr. Antonio Aquino

CIRUJANO DENTISTA

CONSULTAS: — de 7 1/2 a 12 p. m.

Calle Sarmiento N.º 276

CASA DE BARTHE (altos).

ACADEMIA MUSICAL

“BAUZA”

Desde la fecha se ha reabierto esta Aca-
demia, lo que se pone en conocimiento del
público a los efectos de que los interesados
en estudiar, sepan donde recurrir.
Los alumnos se preparan en combinación
con los Conservatorios de Buenos Aires,
para que puedan rendir allí.

LA ARMONIA

CALLE CATALANCA 309

POSADAS MISIONES

Casa única de venta de gramófonos. Pianos
y Discos de las mejores marcas y de última
moda. Repertorio en piezas de música para
piano, violín y canto. Piezas de re-
puestos para gramófonos de Gramófonos.
Se trae cualquier artículo a elección del
interesado. Todo a precio de catálogo.
Se atienden pedidos de la campaña.

León L. Christian.

TRABAJOS COMERCIALES

PIDA EN ESTA IMPRENTA

CAFÉ PAULISTA

a mejor casa de comida que existe en la capital del Territorio

Unico establecimiento donde ha-
llará Ud. un esmerado servicio a
PRECIOS QUE NO ADMITEN COMPETENCIA

Los Jueves: TALLARINES
Domingos: RAVIOLES

COCINA DE PRIMER ORDEN

Bolívar esq. S. Lorenzo POSADAS—Misiones

ENFERMEDADES DE LOS OJOS—ANTEOJOS

Doctor E. Rivabella
OCULISTA

Diplomado especialista de Oftalmología
en las Facultades de París y Turin.

Director de la Clínica de enfermos de los
ojos del hospital Italiano de Buenos Ai-
res (Junio 1910 a Junio 1917).

Enfermedades del fondo del ojo, Catarata,
Glaucoma, Estrabismo, Vitis Lagrimalis,
Tracoma, Pteriasis desviadas, Manchas de
la Órbita.

A los enfermos de catarata hace recem-
por completo la vista.

Consultas de 2 a 4 p. m.—Calle Láva-
lle 1812.—BUENOS AIRES.

Asociación Española

Segunda convocatoria

Por resolución de la C. D. se invita a
los asociados a la Asamblea Extraordinaria
que tendrá lugar el Domingo 16 del cor-
riente a las 2 p. m. en el local del Teatro
Español, para tratar la siguiente:

ORDEN DEL DIA

1.º Lectura y aprobación del acta an-
terior.

2.º Consideración de las mociones de los
socios Juan Montejano y José Ciganda de
eliminar la cuota de ingreso hasta fin
del corriente año y rebajar la cuota anual
a UN PISO CON CINCUENTA CENTAVOS.

3.º Asuntos varios.

Juan Montejano—Presidente.
Manuel Brañas—Secretario.
Posadas, Septiembre 1 de 1917.

Empresa de Navegación

Ramón Enriquez

Itinerario del rápido vapor “LELIA E” de Posadas
a San Ignacio y vice-versa, hasta nuevo aviso.

Con Pasajeros y Encomiendas

AGUAS ARRIBA AGUAS ABAJO

Posadas	7.30 a. m.	San Ignacio	1.30 p. m.
Candelaria	9.15 >>	Santa Ana	2.10 >>
La Mina	9.40 >>	La Mina	3.— >>
Santa Ana	10.40 >>	Candelaria	3.15 >>
San Ignacio	11.30 >>	Posadas	4.30 >>

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Ad-
ministración Puerto.

Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandoni.

Salida todos los días con excepción de los Martes.

CONDUCTORES DE HACIENDAS

Pongo en su conocimiento que en el hañadero para
haciendas, de mi propiedad se dan baños de “cara-
tor oficial” o sea el baño “prevención”, pudiendo
continuar hasta zona limpia sin más requisitos.
Para el objeto debe solicitarse el empleo oficial a la
Inspección de Extinción de la Garraipa en Concordia.

Dirigirse a LEOPOLDO V. LANÚS en «Villa Lantús» Est. Migoal Lanús F.C.N.E.
(Misiones), o al escritorio del Sr. A. de NEGRI—Bolívar 271—Posadas-Misiones.

BANCO POPULAR DE MISIONES

Sociedad Cooperativa de Crédito (Limitada)

Fundada el 5 de Septiembre de 1917

Directorio Provisorio:—Presidente, Dr. Higinio Arbo; Vice Presidente 1.º Sr.
Guillermo Jacobsen; Vice Presidente 2.º, señor Soriano S. Romero; Vocales: señor An-
tonio Basso; señor Julio Benavides, señor Andrés Bianchi, doctor Andrés Chabrillón,
señor Julio Dionisi, señor Blas V. Franco, doctor Roberto Marty, doctor Juan Parola,
señor José Speri; Síndico Titular, doctor Eduardo Domínguez Ortiz; Síndico Suplen-
te, señor Federico Isguivel; Gerente, señor Pedro J. Fiallo.

Se pone en conocimiento del público que por resolución del Directorio ha sido
lanzada a la circulación la 1.ª Serie de sus acciones de diez pesos 10.00 cts. cada una.
Las personas que deseen tomar acciones, pueden solicitarlas del Gerente señor
Pedro J. Fiallo, calle Colón 188, quien atenderá cualquier pedido de informes todos
los días de 8 a 10 a. m.

Las acciones pueden pagarse integrándose el importe de ellas, o en diez anualidades.
Los miembros del Directorio son solidariamente responsables hacia suscriptores
de acciones.
Se llama la atención del público sobre el Art. 24 de los Estatutos.
El objeto de la Sociedad es proporcionar crédito a sus propios socios por
medio de la mutualidad y del ahorro.

Por 5 razones

Coviene comprar muebles en la “Mueblería Europea”

- 1.º **PORQUE** los muebles son de construcción sólida y elegantes.
- 2.º **PORQUE** los muebles son macisos y de los mejores materiales.
- 3.º **PORQUE** la «Mueblería Europea» tiene siempre un surtido completo.
- 4.º **PORQUE** vende al precio de catálogo de Bs. Aires sin ningún recargo.
- 5.º **PORQUE** vende con grandes facilidades de pago sin aumento de precios.

ANTES DE HACER SUS COMPRAS EN OTRAS CASAS, VISITEN NUESTRO
SALÓN DE EXPOSICIÓN Y SE CONVENCERÁN.

P. Chapov y Girson POSADAS Misiones

EN LA Fábrica DE Sommer

SE FABRICAN:
MASAS, BISCOCHOS, CARAMELOS, CHOCOLATE, DULCES
Y TODOS LOS ARTÍCULOS DEL RAMO

ATENDEMOS PEDIDOS PARA CASAMIENTOS, BANQUETES, Etc. Etc.

El interesado puede llamarnos por correo telefónico F. 24 para tener el precio

PIDAN SIEMPRE MASAS EXTRA FINAS

VENDEMOS PAN NEGRO

DE

CENTENO Y ARROZ

También atendemos pedidos por encomienda, de todo artículo del ramo
a cualquier punto de Misiones.

Medio Mecánico

Se necesita uno que sepa trabajo de
herrero para Puerto Segundo (Alto
Paraná). Indici presentarse sin certi-
ficado competencia.

Tratar: Escritorio Luis Pastoriza y
Cía.—Calle Calón N.º 240.

PAPAS

De Mar del Plata especiales.

recibió el Almacén Popular

“Farmacia del Pueblo”

DE

Lindolfo G. Monzón
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS
CLÍNICO

Sueros Artificiales

ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN

AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA

RESURTIDO COMPLETO DE DROGAS

PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

Oxígeno puro

Prescripciones médicas preparadas con
toda prontitud por personal com-
petente y bajo la dirección
de su dueño.

Se prepara “606”

Registro de las Rosetas llevado con
la mayor exactitud por cuando
de las otras repartidas

EQUIDAD EN LOS PRECIOS
Aparatos, útiles y productos fotográficos
Buenos Aires esquina Sarmiento

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a PRECIOS MODICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas — Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar — Misión

Empresa de Navegación JACOBS N HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUNATAY entre Posadas y Córpus desde el 1º de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a. m. yegando a Córpus a las 2 p. m. — Regresando de Córpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a. m., llegando a Posadas a las 11.45 a. m.

Los Domingos la lancha CUNATAY hará un viaje redondo en el día a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a. m. y regresando a las 5 p. m. — Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio. También se expiden para ese viaje boletos de recreo con un descuento del 50 %.

Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 10 de Mayo de 1917 rige el siguiente horario de trenes:

SALIDA DE POSADAS		LLEGADA A POSADAS	
Martes a las 8.50 p. m.	Internacional a Buenos Aires.	Miércoles a las 6 a. m.	Internacional de Buenos Aires.
Sábados a las 8.50 p. m.	Internacional a Buenos Aires.	Viernes a las 6 a. m.	Internacional de Buenos Aires.

ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A — TODO TRABAJO COMERCIAL —

Chacras

En la Estancia y Colonia “Santa María”

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectárea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos.

Por más datos dirigirse a:

Parish & Simmelhag.

Concepción de a Sierra y a Eduardo R. Bianchi, Posadas.

“La Maison Hamard”

Comunica a su numerosa clientela que desde la fecha ha agregado a su repertorio un taller de sastrería, contando para el efecto a más de su atención personal, con profesionales.

Precios excesivamente módicos.

Calle Félix Azara esquina Bolgrano. LIBERO HAMARD.

Aviso Municipal

CONTRIBUCION DIRECTA

Por resolución del señor Presidente de la H. Comisión Municipal se avisa a los propietarios que el plazo para el pago de la Contribución Directa vence el 30 del corriente mes, encontrándose las respectivas boletas de evaluación a disposición de los interesados en la oficina de la mesa de la Mesa de Entradas.

Los pagos que se efectúan durante el mes de Octubre se harán con un recargo del 10 %, los que se verifiquen en el mes de Noviembre con el 20 % y con el 50 % los que se oblen en los meses subsecuentes.

Posadas, Septiembre 1 de 1917.

El Secretario.

ENCUADERNACION

DE

Augusto L. Martínez

EX-ENCUADERNADOR

de la Compañía Nacional de Impresos de Buenos Aires

Se encarga de refaccionar Bibliotecas a precios módicos. Encuadernaciones finas y modestas en cuero y tela.

Especialidad en libros a media pasta, pasta entera y a la rústica.

Se hacen álbums para fotografías con tapas de terciopelo y pana de seda.

PASAPARTU para fotografía al bromuro de cualquier tamaño, forrado con terciopelo o pana del color que se pida.

Artículos de cartonería para la reclamación y todo lo concerniente al ramo

Precios módicos — Único en Posadas.

3 DE FERRERO ENTRE BOLIVAR SAN MARTIN

Bompland

ALMACEN, FONDA HOTEL

B. C.

Guido Lampugnani

Mercaderías generales, compra-venta de frutos del país. Comodidades para pasajeros. Buen trato, cocina excelente. Casa de material de propiedad frente a la Plaza, cerca de la Oficina de Correos y Telégrafo.

Dr. Macedonio Fernández

ABOGADO

Estudio: LAVALLE 560

BUENOS AIRES

Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo.

TRASLADO

BALBINO BRANAS mudó su escritorio de representaciones comerciales, cobranza comisiones y consignaciones etc. a la calle Colón núm. 109. Posadas-Misiones.

‘Librería del Colegio’

UTILES DE ESCUELA EN GENERAL — ARTICULOS PARA ESCRITORIO — TEXTOS ESCOLARES — LIBROS EN BLANCO — BLOK DE PAPEL CARTA HILO — CAJAS DE PAPEL Y SOBRES DE COLOR Y BLANCO — LAPICERAS CON DEPÓSITO DE TINTA — CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR — FINTEROS DE VIDRIO Y CRISTAL — JUEGOS DE DOMINÓ Y LOTERÍA — CAJAS DE COMPACES. PINTURAS AL ÓLEO Y ACUARELA

NOVELAS:

INMENSO SURTIDO EN NOVELAS DE LOS MEJORES AUTORES. LIBROS DE FILOSOFÍA, ARTE Y CIENCIA. DICCIONARIOS: CASTELLANO, FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO.

Se atienden pedidos para la campaña

Posadas SARMIENTO Y COLÓN Misiones

ESTABLECIMIENTO GRÁFICO

ALBERDI

Impresiones en General

Especialidad en trabajos comerciales de todas clases

SE IMPRIMEN TAMBIEN:

PERIÓDICOS, REVISTAS Y CARTELES

EN NEGRO Y COLORES

— PRECIOS MODICOS

CALLES
COLÓN Y SARMIENTO

Se atienden y se despachan pedidos para la campaña siempre que vengan acompañados de su importe

PARA CONSULTAS Y PEDIDOS

DIRIGIRSE AL

ADMINISTRADOR

Suscríbase Ud. al diario más independiente de Misiones:

“LA TARDE”

Único que cuenta con un servicio informativo más amplio tanto argentino como extranjero